



美小だより

令和5年8月29日 弟子屈町立美留和小学校

【学校の教育目標】

- ・よく考える子ども
- ・助け合う子ども
- ・がんばりぬく子ども
- ・進んで仕事をする子ども
- ・強いからだの子ども



行事予定

| 日 | 曜 | 令和5年度 9月の予定 |
|----|---|---------------------|
| 1 | 金 | ALT 午前 |
| 2 | 土 | 熊野神社祭 |
| 3 | 日 | 熊野神社祭 |
| 4 | 月 | 児童会⑥ 全校4時間授業 |
| 5 | 火 | オープンスクールデー② |
| 6 | 水 | ALT 午前 小小連携交流 読み聞かせ |
| 7 | 木 | 劇団四季鑑賞6年 |
| 8 | 金 | 社会見学4年(浄水場) ALT 午後 |
| 9 | 土 | |
| 10 | 日 | 敬老会 理科クラブ |
| 11 | 月 | 振替休業日(敬老会) |
| 12 | 火 | いも団子作り |
| 13 | 水 | ALT 午前 集合学習② |
| 14 | 木 | 図書館バス スクリーニング検査 |
| 15 | 金 | サイクリングクラブ ALT 午前 |
| 16 | 土 | |
| 17 | 日 | |
| 18 | 月 | 敬老の日 |
| 19 | 火 | 3校合同修学旅行1日目 |
| 20 | 水 | 3校合同修学旅行2日目 ALT 午前 |
| 21 | 木 | 5・6年回復休業日 |
| 22 | 金 | 学芸会会場準備① 全校4時間授業 |
| 23 | 土 | 秋分の日 |
| 24 | 日 | |
| 25 | 月 | 児童会⑦ |
| 26 | 火 | ALT 午前 サイクリングクラブ予備日 |
| 27 | 水 | 美留和マラソン ALT 午前 |
| 28 | 木 | 図書館バス 美留和マラソン予備日 |
| 29 | 金 | ALT 午前 |
| 30 | 土 | |
| 日 | 曜 | 令和5年度 10月の予定 |
| 1 | 日 | タイムカプセル開封事業(登校日) |

〈2学期始業にあたって〉

校長 佐藤 義行

27日間の夏休みが終了し、令和5年度2学期が始まりました。夏休み期間中は、いつもよりゆったりと時間が流れる中で、子ども達そしてご家族はいかがお過ごしだったでしょうか。

さて、先日22日(火)の始業式では、以下のような話をしました。

「校長先生が、みなさんに頑張してほしいことは3つです。1つ目、お友達と仲良く、そして、先生と仲良くしてください。自分のことも、お友達のことも、先生達のこと大切にしてください。2つ目、しっかりと勉強をしてください。勉強をしていて、困ったり、わからなかったりする時は、必ず、先生達が助けます。お友達も助けてくれるでしょう。もし、お勉強のやる気が出ない時は、安心してください。「勉強がんばるんだよ」と、ちゃんと注意をします。3つ目、心も体も元気でいてください。早寝、早起き、朝ご飯。早く寝て、早く起きて、もりもり朝ご飯を食べて、毎日、元気よく学校に来て下さい。もちろん、校長先生も、先生達も、元気いっぱい学校に来て、みなさんと元気よく学校生活を送ります。」



学校ホームページでも触れましたが、右上の写真のように、揃った「礼」、そして引き締まった表情や内容をしっかりと聞き取る「話を聞く姿勢」がとても立派な始業式でした。

2学期は1年の中で1番長い学期です。集合学習②があります。敬老会、修学旅行、美留和マラソン、教育実習生受け入れ、タイムカプセル開封事業、学芸会、摩周湖ウォーキング、参観日、学力検査などなど、行事も盛り沢山です。何より、1日1日の学習・生活も大切です。

1学期同様、保護者の皆様のご理解ご協力と地域の皆様のおかげで支えを得ながら、子ども達・教職員、明るく元気いっぱい頑張っていきます。2学期もどうぞ宜しくお願いいたします。

【校長の独り言】

それにしても今年の夏は暑かったですね。55年間道東に住み、さらに、ぽっちゃり体型の僕にとっては、続く暑さにしんどい日もありました。農家さんや酪農家さん等のお仕事への影響も小さくはなかったと聞きました。秋は涼しく快適に過ごしたいですね。

2002年にグラウンドに埋設したタイムカプセルを開封します。詳しく、ウラ面をご覧ください!

美小の四季

7/25 夏を楽しもう集会 (児童会)

1学期最終日には、全校児童所属の児童会主催「夏を楽しもう集会」がありました。熱中症に気をつけながらグラウンドでごっこ遊びをしたり、校内に戻って、みんなで協力してかき氷を作って仲良く美味しく食べたりしました。メロン味・ブルーハワイ味・イチゴ味それぞれ美味しかったようでニコニコ笑顔の集会となりました。



7/25 1学期終業式 (全校)

終業式では、校長先生から「1学期よくがんばりましたね。夏休みは、①家族と仲良くすること、②勉強をすること、③心も体も元気であることの3つを頑張ってください」とのお話がありました。校長先生の話の後、子ども達全員が、「1学期の思い出と夏休み楽しみなこと」を発表しました。7人それぞれの個性が表れたとてもステキな発表でした。



7/27 いじめ撲滅サミット (5・6年)

町の「いじめ撲滅サミット」が開催され、美小児童会の会長と副会長の2名が学校を代表して参加しました。

2人は、美小の代表として、いじめ撲滅のための美留和小の取組を堂々と発表し、高校生や中学生のお兄さん・お姉さん達との交流も頑張りました。



7/30 弟子屈町公式ニュースに登場 (学校)

「YouTubeチャンネル」の「弟子屈町公式ニュース」に、我らが美留和小の教育活動(陸上教室・ピザ作り体験)の様子がアップされました。町おこし協力隊の皆さんのプロの技がキラリと光るとってもステキなYouTubeチャンネル。チャンネルには他にも、町の様々な出来事が紹介されています。もし良ければご視聴ください。



8/22 2学期始業式 (全校)

早々、ステキな姿が2つありました。1つ目は、礼がきれいに揃っている姿、2つ目は、表情が引き締まっている姿です。加えて、校長先生が「しっかり勉強しましょう」と伝えると、ほんの少し困った表情をする子も。これは決してダメな事ではなく、むしろ校長先生のお話をちゃんと聞いている証拠。お話の聞き方も立派な始業式でした。



8/23 夏休み作品発表会 (全校)

ホールで行いました。参加はもちろん1~6年生全員。見守るのは、先生達+保護者の皆さまです。子ども達はちょっぴりドキドキながらも、自分の作品を手に持ちながら説明をしたり、友達の質問に答えたり、モニターに映し出して詳しく説明したり、とってもよく頑張りました。会場のホールには温かい拍手が響きました。



8/23 プール学習② (全校)

この日はとても暑い日でした。そこで①水筒持参で水分補給②適度な休憩③先生達の見守り度MAXの3つの対応策で取り組みました。美小っ子は、いつも通り、元気いっぱい水と親しみました。活動時間の最後には、みんなの前で成果を発表したりもしました。



8/24 フラッグフットボール体験 (全校)

「フィールド・オブ・ドリームス・プロジェクト弟子屈」の、スポーツを通じたSDGsの実践「世界でいちばん美しいフィールドがあるまち」に向けたプロジェクトの一環として、関係者やお手伝いの帝京大学生達が美小に訪れ、「フラッグフットボール体験教室」を開催してくれました。子ども達は、水分補給や休憩をしながら、競技方法をしっかり聞いたり、仲間と相談したり、笑顔で競技を楽しんだりしていました。



※8/30 全校社会見学、8/31 プール学習③の様子は、次号にてお伝えします。

お知らせ 《タイムカプセル開封事業》 10月1日(日)

美留和100年ならびに美留和小学校の開校90周年を祝して学校グラウンドに埋設した「タイムカプセル」の開封を行います。本来であれば、昨年2022年に実施する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症の影響により1年延期し、今年2023年の開校記念日である来たる10月1日(日)に実施する運びとなりました。日程は以下の通りです。ぜひ、当時の関係者の方、お知り合いの方に声をかけ、タイムカプセル開封事業にご参加ください。併せて、お時間があればぜひ「今」の美小っ子達の授業風景もご覧になってください。

【日程】

- 8:00 児童登校
- 8:20~ 1時間目の学習
- 9:10~ 2時間目の学習 (授業公開)
- 10:10~ 開会式
- 10:20~ 開封作業 (およそ1時間)
- 11:45 児童下校